

## Debe Hacienda 4 mil mdp a estados (Reforma 18/01/12)

Debe Hacienda 4 mil mdp a estados (Reforma 18/01/12) La SHCP considera que el faltante de participaciones federales se debe a la eliminación del Impuesto a la Tenencia en algunas entidades federativas Por Dolores Ortega Monterrey México (18 enero 2012).- En el 2011, la Secretaría de Hacienda quedó a deber a las entidades federativas 4 mil 87 millones de pesos por concepto de participaciones federales, revelan sus propios informes. De acuerdo a lo publicado por el fisco federal, las 32 entidades federativas recibieron de participaciones federales 477 mil 284 millones de pesos, cuando las presupuestadas por el Congreso de la Unión era enviarles 493 mil 663 millones de pesos, lo que implica un diferencial de 16 mil 379 millones de pesos. Sin embargo, ese faltante la Secretaría de Hacienda lo redujo a 4 mil 87 millones de pesos debido a la entrega de 12 mil 292 millones de pesos que les hizo, por concepto del Fondo de Estabilización de los Ingresos de las Entidades Federativas (FEIEF). En el caso de Nuevo León, que recibió 22 mil 422 millones de pesos por concepto de participaciones federales y 502 millones de pesos por FEIEF, de acuerdo a lo aprobado por los legisladores, Hacienda sólo le quedó a deber 343 millones de pesos. Para la Unidad de Coordinación con Entidades Federativas de la SHCP, el faltante de participaciones federales se debe a la eliminación del Impuesto a la Tenencia que registraron algunas entidades federativas, y que impactó en una caída en los ingresos de los estados. Esto debido, explica, a que el FEIEF sólo compensa la caída en los ingresos que provienen de la Recaudación Federal Participable, y no la de los Incentivos Económicos, que incluye la recaudación de la Tenencia. En diciembre 2011, la SHCP informó sobre un tercer desembolso a las entidades federativas por concepto de FEIEF, por 3 mil 864 millones de pesos, adicional a los 5 mil 412 millones de pesos y 3 mil 16 millones de pesos que les había hecho durante mayo y noviembre pasado. David Colmenares, especialista en finanzas públicas, aseguró que definitivamente hay entidades federativas que recibieron menores participaciones que el promedio nacional, esto debido al impacto de la fórmula de reparto. Tal es el caso de Nuevo León, Durango, Tabasco, entre otros, que son afectados negativamente por el factor de la población y reciben menos participaciones de las que les correspondería. De acuerdo a lo aprobado por el Congreso de la Unión, para el 2012 las participaciones federales presupuestadas a repartir entre las 32 entidades federativas suman 504 mil 867 millones de pesos. Las diferencias Evolución de las participaciones federales pagadas contra las presupuestadas por el Congreso de la Unión, del 2011. (Cifras en millones de pesos)

Mes	Pagadas	Programa
41049 -219.1	Febrero 48,645.1	53826.3 -5,181.2
Marzo 40,695.8	42,290.9	-1,595.1
Abril 41,773.5	42,636.6	-863.1
Mayo 36,747.8	36,370.8	377
Junio 37,148.9	37,825.8	-676.9
Julio 39,007	41,378.6	-2,371.6
Agosto 34,328.2	36,792.4	-2,464.2
Septiembre 38,626.2	40,874.9	-2,248.7
Octubre 41,628.4	44,640.4	-3,012
Noviembre 36942.5	36955.3	-12.8
Diciembre 40910.8	39022.9	1,887.9

Fuente: SHCP. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo Fecha de publicación: 18 enero 2012